
H28まちづくりふれあいトークで出された

質問や要望の対応について

【 稲積　地区】

平成29年10月16日

資料２



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 320 H28.11.22 街灯

平成23年に氷見に帰ってきてから、家
の近くの電柱に防犯灯の設置を要望
しているが、返事がない。今年度
（H28)自治会長からも要望したが、建
設課長からの返事が大変無礼だっ
た。少なくとも部長名での回答ではな
いか。
また、回答が遅すぎる。出来ないので
あれば、明確に早く回答すべきでは。
防犯灯の設置基準はどうなっているの
か。
街灯新設の基準を満たさないと言わ
れたからには基準があるということ。家
が建っていない空き地に電柱3本建っ
ているのは、何の基準なのか。
是非、市民目線で対応をお願いした
い。

昨年度いただきました街灯設置の要望へ
の対応につきましては、大変申し訳ありま
せんでした。
街灯の要望につきましては、各地区の区
長さんから街灯設置の申込書を提出いた
だき、氷見市防犯灯設置基準（H26.12最
終改正）に則って、5月と8月に現地調査
を行い、選定しています。設置できない
場合は、区長さんに設置ができない理由
も含め調査の翌月に連絡しています。要
望については市内各地からあり、基準を
満たしている場合でも優先順位をつけて
対応を行っていますのでご理解いただき
ますようお願いいたします。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当:
河端
30-7070

会場 321 H28.11.22 病院

病院の問題。修繕額によって金沢医
科大学と市、どちらが負担するのか決
まるのか。協定はどうなっているのか。
はっきりさせるべき。
病院企業会計の挙げ方は、おかしい
のでは。いらないのであれば、行政財
産にすべき。

市民病院医師住宅の修繕の件につきま
しては、大変ご迷惑をおかけいたしまし
た。医師住宅の経年劣化に伴い必要とな
る修繕については、金沢医科大学と改め
て協議の上、市で行う取扱いとし、双方
が文書で確認いたしました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

病院事業管理
室：七田
74-8125



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 322 H28.11.22 街灯

・街灯は重要。新興住宅はもともと田
んぼ。街灯がない。しばらく新設はな
い。
新興住宅が出来る際に、街灯を付ける
決まりにすれば良い。
大事な子供が通るところは最優先。
・市役所前の道路改良工事、スキーの
ジャンプ台のように見える。橋台だけな
のか。もう少し考えながらやってほし
い。

街灯につきましては、これまでは大規模
な開発行為の場合は、開発業者に設置
協力を要請していましたが、小規模な宅
地開発についても協力をお願いしていき
ます。
市道鞍川霊峰線バイパスにつきまして
は、平成32年度完成に向けて整備を進
めています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当：
河端
30-7070
市道整備担当：
宮下
74-8074

会場 323 H28.11.22 公園

パークゴルフ場について、間島地区が
管理委託を受けているが、専門的なこ
とは業者に委託されている。間島地区
の管理委託業務との区別があいまい。
水産振興課の方ともっと話合いが必
要。お互いに意見交換をして欲しい。

パークゴルフ場の管理に関しては、現
在、自治会と造園業者に業務を分担して
委託しています。現在は、市も含めて打
合せをしながら進めています。今後も一
層の連携を図り、適正な管理を行ってい
きたいと考えています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

水産振興課
漁港・事業推進
担当：林
30-7055

会場 324 H28.11.22
イノシシ
対策

・イノシシ対策で電気柵等の補助をい
ただいた。フェンスにならないか。先に
電気柵の補助を受けたところは該当に
ならないと聞いている。牛勝の裏側で
フェンスを要望していきたい。
・イノシシが市全域に出てきている。要
望地区だけでなく、市として対応を。山
へ追いやるなり、毒だんごで殺すなり。
被害はもっと増えるはず。市としても考
えてほしい。

稲積自治会では、平成29年7月にワイ
ヤーメッシュ柵を設置されました。
市では野生動物被害防止対策連携会議
を立ち上げ、農地だけでなく広範囲にわ
たる対策に努めています。
野生動物の毒殺については、鳥獣の保
護及び管理並びに狩猟の適正化に関す
る法律で禁止されています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産課
農業畜産・いの
しし等担当：高
野
74-8086



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 325 H28.11.22
イノシシ
対策

発想の転換で。イノシシを食用として
捕獲し、牡丹鍋とかにすればどうか。

氷見市で捕獲されたイノシシの一部につ
いては、獣肉処理施設で処理され、流通
されています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産課
農業畜産・いの
しし等担当：高
野
74-8086

会場 326 H28.11.22 公園

パークゴルフ場。H28.4月に完成。多く
の人が来ている。もっと快適にできるよ
うに、自治会で、テーブルやパラソル
を設置したが、備品管理が難しい。倉
庫が欲しい。

パークゴルフ場における倉庫の設置につ
いては、土地の管理者である県に確認し
たところ、当該場所は、国の補助事業に
より環境施設用地として整備されたもの
であり、設置できるのは、トイレ等ごく限ら
れたものだけで、ご要望の倉庫及び物置
は認められていないため、設置は困難で
あるとのことです。しかし、これまでどお
り、トイレ横の収納庫は利用できますの
で、有効に活用していただきたいと思い
ます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
■不可能

水産振興課
漁港・事業推進
担当：林
30-7055

会場 327 H28.11.22 道路

薮田下田子と臨港道路との間、平行し
ている道路。国有地払下げのみなし道
路のため、建築できない。活用したい
ため、市道に昇格してほしい。

この道路の底地は国有地であり、現在、
漁港区域として県が管理を行っていま
す。どのような形であれ、この道路を利用
するためには国の許可が必要となりま
す。市道認定も含めて、道路を活用する
ためにどのような手法が良いのかを、国
や県と相談していきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当：
河端
30-7070



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

392 H28.8.25 木育

木育おもちゃは1個当りいくらかかって
いるのか。また各地区の子育てをして
いる場所（未修園児などが集まる場
所）などにも置けないだろうか。

木育おもちゃは1個あたり約7000円になり
ます。また、いきいき元気館内の地域子
育てセンターに木育おもちゃをはじめ木
製遊具を設置しており、木のおもちゃを
設置するだけではなく、お子様達に「木
育」を伝えていくことを目指していますの
で、各地区の子育てサークルの皆様に
は、まず木育インストラクター養成講座を
受講していただくよう呼びかけています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

海浜植物園・花
みどり推進室：鈴
木
91-7117

女性
トーク
会場

393 H28.8.25 拠点

サロン、談笑室等の取り扱いについ
て、周知していけばいいのか、来る人
たちで集まればいいのか。また○○教
室を開催したいという時の相談はどう
すればいいのか。

人口減少や少子高齢化が進む中で、地
域が持続していくためには、活動や交流
の拠点となる場が必要であると考えてお
り、平成29年度に第8次総合計画後期基
本計画を策定していく中で、地域の拠点
整備の考え方を整理して、必要な整備を
検討することとしています。
また、○○教室開催については、教室の
内容によって担当課が異なりますので、
企画政策課地域協働推進班もしくは地
域担当職員にご相談ください。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

企画政策課
地域協働推進
室：舛田
74-8013



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

394 H28.8.25
高齢化社
会

社会福祉協議会から「自分たちの10
年後は？」といった旨のアンケートがき
て怖い思いをした。車も使えず、買い
物にもいけないといった将来が待って
いると思うとぞっとする。

稲積地区では、誰もが住み慣れた地域
で安心して暮らせるよう支援する「安心生
活創造事業」に取り組まれています。今
年度は、地域の皆様のニーズを把握する
ためのアンケートが実施されています。こ
の結果を踏まえ、外出支援や買い物支
援など地区として必要とされる支援策な
どを検討いただき取り組むこととしていま
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

福祉介護課
長寿・生活支援
担当：西中
74-8111

女性
トーク
会場

396 H28.8.25
新文化施
設

新文化施設は500人ほど入れるホール
があればいいかなと思う。

女性
トーク
会場

397 H28.8.25
新文化施
設

新文化施設に習い事をするための部
屋があるといいかなと思う。展示会や
講演のホールなど何でも利用できるよ
うな機能があればいいと思う。

本年7月に市民の代表や学識経験者で
組織する「市街地グランドデザイン検討
委員会」を設置し、JR氷見線からひみ番
屋街までの市街地のグランドデザインを
描き、まちの活性化や観光誘客、防災、
文化発信などの観点から、旧市民病院跡
地などの４つの公共空地の利活用方針を
今年度中に決定することとしています。そ
うした中、9月20日に関係した第2回市街
地グランドデザイン委員会において、旧
市民病院跡地で新文化施設を整備する
方向性が決まったことから、施設の規模
や機能、建設手法等を検討してまいりま
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術文化振興
室：平田
74-8215



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

アン
ケート

328 H28.11.22 公園

マリノベーション内の駐車場を近隣の
住民が自宅の車庫代わりとしているの
ではないか。本当なら使用料を徴収し
税収にすべきである。

比美乃江公園内の駐車場は公園利用者
のための駐車場であり、地域住民へ貸し
だす予定はありません。
なお、公園利用者以外の駐車について
は、禁止の案内板を設置しています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
■不可能

水産振興課
漁港・事業推進
担当：林
30-7055

アン
ケート

329 H28.11.22 道路

稲積桜橋が歩行者専用になり、車の
道路が間島方面から来て稲積橋側に
右折をするが、この右折した川と道路
に柵がない、意外と車が良く通るが危
険ではないか。

この箇所の防護柵の設置については、河
川区域でもあることから県と協議しながら
検討してまいります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当：
河端
30-7070

アン
ケート

330 H28.11.22 地方創生

市は色々な創生事業を住民とともに
やっていきたいと言っているが、これは
半永久的に続けていかれるつもりか。
その内補助中止・地元まかせになるの
では。

地方創生の実現には、市民や地域、団
体が地方創生を「自分ごと」にとらえてア
クションを起こすことが重要であると考え
ており、市としましては、地域が主体的に
取り組む事業に関して、より一層支援して
いきたいと考えています。

■可能
□■対応済
□■年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

企画政策課
地域協働推進
班：舛田
74-8013


